



A las 19 horas en punto, la manifestación empezó tímidamente.

10 DE MARZO:

Las mujeres en la calle

El 10 de marzo, en las principales ciudades del país, las mujeres conmemoraron su Día Internacional. Salieron a la calle con distintivos, lienzos, carteles, pañuelos, limoneros, mascarillas... y muchas ganas de comenzar el año con alegría. La manifestación en Santiago tuvo un inicio puntual pero tímido. Fue "agarrando vuelo" aparecieron los gritos, los panfletos, las rondas, las barricadas, el tráfico que se paró, la gente en medio de la Alameda y... "¡¡¡A ver, a ver, quién lleva la batuta, el pueblo unido, o el hijo de...!!!", también "¡Solo Camus, nadie más, él nos dice la verdad!", y "¡Pacos fascistas, somos las terroristas!", gritado con meneo de hombros e ironía hasta por señoras con guagua y otras de sesentitantos.



A las 19.10 horas aparecieron los lienzos, los carteles, las consignas.



Participaron manifestantes hasta menores de un año.



Un aspecto del paseo Ahumada a las 19.30 horas.



Barricadas en la calle Bandera.

Los señores carabineros corrían y apaleaban a diestra y siniestra. Aparecieron el guanaco, las cucas, el Huáscar y los zorrillos. Pero las mujeres siguieron en el centro hasta pasado las nueve de la noche.

En Santiago hubo por lo menos doce heridos —entre confusos y asfixiados— y un centenar de manifestantes detenidos que recobraron su libertad a la mañana siguiente. La dirigente demócratacristiana Graciela Bórquez, denunció "la brutalidad de las fuerzas policiales" contra las mujeres.

Una novedad: los manifestantes rescataron a varios de los detenidos arrebatándoselos a los carabineros antes de que los introdujeran en las conocidas micros verdes.

P.J.

FOTOS: MARCELA BRIONES Y MIGUEL CARRASCO



Pero las mujeres continuaron la conmemoración de su Día Internacional.



"¡A ver, a ver, quien lleva la batuta, el pueblo unido o el hijo de...!!"



Las fuerzas policiales se hicieron presentes.



Hubo contusos y asfixiados con las bombas lacrimógenas.



Este era el panorama en la Alameda a las 20 horas.